

## REZENSION



### **„hoch2 – Innere Medizin“ von Matthias Girndt und Patrick Michl Elsevier – 1. Auflage (2022)**

*Von Pia Schulze Wermeling, Medizinstudentin, Universitätsmedizin Rostock*

#### ALLGEMEINES

Das Lehrbuch „Innere Medizin“ aus der hoch2-Reihe, herausgegeben von Matthias Girndt und Patrick Michl, erschien 2022 in der 1. Auflage im Elsevier Verlag. Das Buch umfasst 1048 Seiten und zahlreiche Abbildungen. Es ist in Deutschland im Handel für 220 EUR zu erwerben und bietet über VitalSource eine eBook Version an. Die ISBN lautet: 978-3-437-43471-6.

#### INHALT

Das Buch beginnt mit einem Inhaltsverzeichnis über die insgesamt 17 Kapitel, welche in Unterkapitel eingeteilt werden. Thematisiert werden u.a. die Ausbildung in der Inneren Medizin, Symptome, Herz, Nieren, Gefäße, Infektionen, Lunge und Palliativmedizin.

Jedes Kapitel beginnt nochmal mit einer Inhaltsübersicht. Die Seiten sind unterteilt in eine Haupt- und Randspalte. In der Hauptspalte wird das Grundwissen vermittelt, dessen Inhalte von Dozenten aufbereitet und verfasst wurden. Zusätzlich zum Fließtext gibt es zahlreiche Abbildungen, Fotos und Tabellen. Außerdem befinden sich unzählige Kästchen in verschiedenen Farben in der Hauptspalte. Diese sind aufgeteilt in die Themen „Lerntipps“, „Cave“, „Merke“, „Klinik“ und „Prüfungsschwerpunkte“. Passend zu den behandelten Themen wird zwischendurch ein klinisches Fallbeispiel aufgeführt.

Die Randspalte wurde von Studenten verfasst und enthält Zusammenfassungen über die Kapitel der Hauptspalte und zusätzliche Tipps.

Am Ende jedes Kapitels gibt es Übungsfragen für die mündliche Prüfung, dessen Lösungen hinten im Buch zu finden sind, und eine Übersicht über die IMPP-Schwerpunkte. Die vordere Buchklappe zeigt erneut eine Übersicht der 17 Kapitel, wohingegen die hintere Buchklappe eine Übersicht der Laborparameter bei Erwachsenen zeigt.

#### FAZIT

Das Lehrbuch zur Inneren Medizin aus der hoch2-Reihe ist meiner Meinung nach perfekt, um sich auf das Fach Innere Medizin vorzubereiten. Es bietet die Möglichkeit die Themen ausführlich zu behandeln, aber fungiert zusätzlich als Kurzlehrbuch.

Mir gefallen die klinischen Bezüge und die Fallbeispiele sehr gut, da man mit Beispielen noch besser lernen kann. Die verschiedenen Kästchen stechen direkt ins Auge und man bekommt einige Zusatzinformationen.

Mithilfe der Übungsfragen kann man sich sehr gut auf eine Mündlich Prüfung vorbereiten oder sich selbst abfragen, inwiefern man das gelesene verstanden hat.

Auch zum Nachschlagen ist das Lehrbuch sehr gut geeignet, da es sehr übersichtlich und gut strukturiert ist.

Zusammenfassend kann ich das Buch jeden Studierenden weiterempfehlen, der sich auf das Fach „Innere Medizin“ vorbereitet oder für das zweite Staatsexamen lernt.